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Zusammenfassung

        
Die häusliche Versorgung von Kindern mit lebensverkürzenden Erkrankungen erfolgt heute zunehmend durch pädiatrische Palliativteams in Kooperation mit niedergelassenen Kinderärzten und regionalen Kinderpflegediensten. Die spezialisierten Teams machen im Rahmen einer 24-Stunden-Rufbereitschaft routinemäßig oder auch im Notfall Hausbesuche. Hierbei werden einfache Wegstrecken bis zu 120 km zurückgelegt. Trotz einer antizipatorischen Versorgung des sterbenden Kindes mit entsprechenden Medikamenten und Geräten ist für eine rasche, symptomorientierte Therapieanpassung eine Ausstattung des Teams bestehend aus Medikamenten, Hilfsmitteln und Geräten unumgänglich. Diese ist auf die besonderen Belange kindlicher Patienten abzustimmen. In der folgenden Arbeit wird eine Befragung von 12 pädiatrischen Palliativteams zu ihrer Ausstattung ausgewertet und eine Empfehlung für Medikamente, Hilfsmittel und Geräte als Ausstattung eines spezialisierten ambulanten pädiatrischen Palliativteams (SAPP) formuliert.


      
        
Abstract

        
The home care of children with life-limiting conditions is increasingly carried out by paediatric palliative care teams in co-operation with paediatrist and ambulatory paediatric nursing services. The specialised teams provide home visits routinely or in case of emergency as a 24 hour on-call. Distances up to 120 km one way are covered. Despite anticipatory prescription of drugs and adjuvants an appropriate equipment consisting of drugs, adjuvants and medical devices is essential for an efficient symptom orientated modification of therapy. The equipment has to be adjusted to the particular concerns of paediatric patients. The following study analyses a survey of 12 paediatric palliative care teams concerning their equipment and gives a recommendation for drugs, adjuvants and medical devices.
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